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Oggetto: consiglio comunale 30 settembre 2024 

Dopo i complimenti del Presidente del Consiglio Antonio Furfaro e del sindaco di Arona 
Alberto Gusmeroli alla neo eletta Marina Grassani nel neo consiglio provinciale appena 
eletto, in appoggio al Presidente Federico Binatti, si è aperta la terza seduta di consiglio 
comunale della giunta Gusmeroli nell'Aula Magna del Comune di Arona. 
Consegnato un encomio di riconoscimento all'aronese Paola Colombo, scomparsa 
prematuramente, professoressa e scrittrice di cinque romanzi, alla quale va riconosciuto il 
merito di aver realizzato e regalato al territorio delle storie capaci di raccontare il nostro 
tempo e la nostra terra. "Desidero esprimere il mio più sincero ringraziamento per 
l’encomio conferito a mia moglie Paola scomparsa nel 2019 - spiega Nicola Stasi -. La sua 
passione per la scrittura e il suo impegno nel trasmettere emozioni e storie attraverso le 
parole resteranno per sempre nel cuore di chi l’ha conosciuta. Questo riconoscimento 
rappresenta non solo un tributo al suo talento, ma anche un conforto per me e la nostra 
famiglia. Siamo grati per l'apprezzamento che avete dimostrato nei suoi confronti". 

Il 25 ottobre verrà conferita la Cittadinanza Onoraria a Cristiano Minellono, tra i più 
grandi parolieri e autori televisivi italiani, con una grande serata/festa a cui parteciperanno 
personaggi di spicco come Massimo Boldi, Elisabetta Viviani, Fausto Leali, Paki dei Nuovi 
Angeli e Ramona dell'Abate. Daranno con contributo video artisti del calibro di Ornella 
Muti, Iva Zanicchi, i Dik Dik, i Ricchi e Poveri, Albano, i Pooh, Roberto Bolle, Riccardo 
Fogli e Andrea Roncato. Alla votazione hanno espresso tutti parere favorevole, unico 
astenuto è stato Federico Monti. 

Nominati i membri della consulta delle frazioni: 12 voti per Desirée Milan, 12 per Nicola 
Zonca, 12 per Carlo Intelisano e 3 voti per Matteo Polo Friz (due schede nulle). Il gruppo 
"Arona agli Aronesi" si è invece astenuto dal designare un membro nella consulta: "Avete 
espresso una persona, il cittadino Polo Friz, non perché vi interessino le frazioni o il 
dialogo ma per puro contrasto alla maggioranza - spiega il sindaco Alberto Gusmeroli -. Il 
ViceSindaco Marina Grassani all’intervento del consigliere Gianluca Ubertini aggiunge: "Si 
parla di nomina "per divertimento" del rappresentante delle frazioni, non è un bel modo di 
partecipare alle attività istituzionali. Già nel 2010 fu lo stesso Polo Friz a voler dare vita a 
delle aggregazioni associative. Da qui nacque la Ruota di Mercurago di cui io fui 
Presidente. Fu un’ottima idea perché era un modo per dire: "costituiamo tante associazioni 
di quartiere, le facilitiamo, piuttosto che creare degli organismi burocratizzati che poi non 
funzionavano". Quindi personalmente, al di là del voto, a noi interessa davvero il discorso 
delle frazioni che sono slegate, anche perché da un punto di vista logistico e pratico San 
Carlo e Mercurago, magari qualche volta volta non rappresentate, spesso si sentono molto 
più "Arona" di frazioni come Dagnente e Montrigiasco. Per ovvie ragioni e per i trascorsi 
che ci sono stati, noi il candidato che avete proposto non lo voteremo, prendiamo atto del 
balletto tra "il farci divertire" e indicare invece una persona a modo. Credo che comunque 
Polo Friz abbia i requisiti per fare quello che deve, perciò buon per voi e per la vostra 
rappresentanza".  

La ratifica della variazione di bilancio è stata votata dai 12 consiglieri di maggioranza con 
immediata eseguibilità e in quest'occasione si è approfondito il tema degli eventi aronesi, 
con particolare attenzione a quelli che si sono svolti durante l'estate tra cui "Arona Insieme 



On Stage": le entrate di tutti gli eventi dell’estate ammontano a 120mila euro, di cui 
105.000 come sponsor che sono stati ringraziati per il sostegno alle manifestazioni, mentre 
le spese sostenute sono pari a 146mila, dunque con una differenza di 25.582,00 euro a 
carico del Comune di Arona per un totale di nove eventi realizzati da giugno a settembre, 
tutti gratuiti, tranne il concerto di Clementino e un grande evento lungo tre giorni che ha 
mobilitato giovani, volontari, associazioni sportive e tantissime realtà artistiche. "Alcune 
precisazioni sono doverose - spiega il Sindaco Gusmeroli - I tempi di realizzazione 
dell'evento sono stati limitati, per questo motivo alla prima riunione ci è stato comunicato 
che il piano di sicurezza con poteva prevedere per quest'anno il food e il beverage. 
Abbiamo già incontrato Ascom che ha dato il suo appoggio per partecipare il prossimo 
anno con la parte legata al cibo e alle bevande. Ringrazio nuovamente chi si è adoperato 
per la riuscita dell'evento: da Andrea Arrigoni, a Francesco Provicoli e Davide Casazza, 
oltre all'Assessore alla Cultura e allo Sport Alessandra Marchesi e a tutti coloro che hanno 
lavorato e partecipato: Croce Rossa, associazioni sportive, musicali, della danza, 
Prefettura, Pro loco, Ascom e i migliaia di cittadini che hanno affollato "la tre giorni", ma 
anche gli altri eventi musicali in Rocca e in Piazza San Graziano. Sono sicuramente emersi 
spunti molto positivi e stiamo lavorando già per gli eventi del 2025, ma prima 
organizzeremo la festa di Capodanno". 
Stanziati poi 8.100,00 euro sull'esercizio dell'anno 2025 per l'attivazione in deroga del 
servizio di post scuola e 10.117,00 euro saranno destinati al Distretto Turistico del 
Commercio per piccole e medie imprese con risparmi sull'arredo urbano, con un avanzo di 
105 euro.  
E' stato poi votato con i 12 voti favorevoli della maggioranza il bilancio consolidato 2023, 
una sorta di rendicontazione annuale, che attualmente non presenta perdite, del gruppo di 
amministrazione pubblica di cui fa parte Acqua Novara Vco S.p.a., Consorzio Area vasta 
Medio Novarese, Consorzio Case di Vacanze dei Comuni Novaresi e Medio Novarese 
Ambiente S.p.a. Con 15 voti favorevoli e 2 astenuti è stato votato poi il regolamento 
comunale che disciplina la videosorveglianza sul territorio comunale.  

All'interrogazione sul Caffè Letterario del gruppo "Arona agli Aronesi" ritenuto 
"dispendioso e inappropriato" risponde l'assessore competente Alessandra Marchesi: "E’ 
importante che tutti siano informati in modo corretto e completo sugli obiettivi e le 
modalità con cui intendiamo procedere per la realizzazione di un progetto che, a nostro 
avviso, può arricchire l'offerta culturale della città. Il progetto del Caffè Letterario nasce 
dalla volontà di promuovere un luogo di incontro culturale che non sia solo uno spazio di 
somministrazione, ma anche un luogo di aggregazione e scambio intellettuale. È un'idea 
ampiamente diffusa in molte città italiane e straniere, che vede la coesistenza tra 
biblioteche e caffetterie come un'opportunità per favorire la socializzazione, la 
partecipazione culturale e il dialogo tra lettori, studenti e cittadini. La nostra visione non si 
limita quindi alla semplice apertura di un bar, ma si concentra, attorno alla biblioteca, 
sulla creazione di un centro culturale multifunzionale. Il Caffè Letterario, inserito 
all'interno della biblioteca e insieme, potrebbero ospitare incontri con autori, presentazioni 
di libri, piccoli eventi culturali e momenti di lettura, rendendo la biblioteca un luogo più 
dinamico e attrattivo. Per quanto riguarda la gestione dell'attività, non abbiamo alcuna 
intenzione di realizzare noi l’investimento, ma di effettuare una concessione a privati 
tramite bando pubblico, in modo da evitare che i costi di realizzazione e gestione gravino 
sull'amministrazione e di incentivare la partecipazione di soggetti con competenze 
specifiche nel settore della ristorazione e della cultura. Un aspetto fondamentale che 
vogliamo chiarire riguarda la convivenza tra l'attività del Caffè Letterario e le funzioni 
tradizionali della biblioteca. Siamo perfettamente consapevoli che la biblioteca deve 
mantenere le caratteristiche di luogo di studio e silenzio per chi ne usufruisce e per questo 
motivo l'eventuale progetto verrà sviluppato con soluzioni che minimizzino il disturbo. In 



merito al possibile problema della movida notturna, ci tengo a rassicurare che il Caffè 
Letterario non nasce con l'intento di diventare un luogo di intrattenimento serale simile ai 
bar e locali del centro. La sua apertura, verrebbe regolamentata in modo da integrarsi 
armoniosamente con le altre attività presenti sul territorio, privilegiando l'aspetto culturale 
piuttosto che quello di somministrazione tradizionale. L'obiettivo non è generare 
concorrenza, ma creare un servizio complementare, che possa valorizzare il patrimonio 
culturale e offrire un luogo di ritrovo alternativo. In sintesi l’amministrazione vuole 
realizzare un Caffè Letterario, rispettando i principi di sostenibilità economica e culturale". 
Un'altra interrogazione è stata presentata dal gruppo "Arona agli Aronesi" sulla viabilità in 
via Valle Vevera e via San Luigi: "rifaremo la segnaletica ammalorata di via San Luigi, 
Posizioneremo un dosso dopo l’incrocio con via Tagliamento e sostituiremo quello 
esistente, questi sono gli unici interventi che provvederemo a fare - spiega il sindaco".  
Sull'autovelox sulla strada statale del Sempione 33, a seguito dell'interrogazione presentata 
dal gruppo "Impronta Civica", il sindaco Alberto Gusmeroli ha comunicato che "il vecchio 
impianto sarà rimosso, per il secondo impianto ci è stato consigliato di non rimuoverlo 
finché non ci sarà la chiarificazione della normativa per ragioni legali; l'impianto è 
disattivato dal 2 maggio 2024 e i dati nel 2023 segnalano su 30.191 sanzioni 23 ricorsi, 12 
respinti, 4 in attesa di udienza e 5 accolti per errata notifica. Nel 2024 invece su 210 
sanzioni, ci sono stati 9 ricorsi, nessuno giudicato". 


